
    Mediante un comunicado interno el Sitiavw detalló que participaron 6 mil 571, de los 
cuales 4 mil 118 votaron a favor de la aprobación del convenio, 2 mil 425 votos fueron en 
contra y 28 fueron nulos. La empresa celebró la decisión y ratificó sus proyectos.

MARTES 13.9.2022  AÑO 12  NO. 3446www.diariopuntual.com PRECIO $5@diariopuntual

 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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FINAL FELIZ EN VW; 
SITIAVW ACEPTA EL 11% 
RETROACTIVO A JULIO
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Anuncia Izúcar su 
tercer Festival del 
Maíz y el Pozole
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EN ESPAÑOLEN EEN SPAÑOLL

DESCONEXIÓN 
ENTREENTRE 

SOCIEDAD Y 
GOBIERNO

  El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Similares y Conexos de Volkswagen de México (Sitiavw) informó a
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La BUAP, comprometida 
con la acreditación y 
calidad de sus programas 
educativos: Rectora Lilia 
Cedillo Ramírez

ARRANCA MANTENIMIENTO A PARQUES 
DE PUEBLA CON 11.5 MDPDE PUEBLA CON 11.5 MDP

Desde el Paseo Bravo, el presidente Eduardo Rivera Pérez, realizó la presentación del programa de Grandes Parques, que 
representa una inversión de 11.5 millones de pesos. A través de esta iniciativa, se dará mantenimiento en pisos y jardin-
ería, mobiliario, sanitarios y módulos de venta, en este que es el parque más grande del Centro Histórico.
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Pese a quejas de PAN y 
PRD, el PRI niega que Va , el PRI niega que Va 
por México esté en riesgo: por México esté en riesgo: 
“No vamos a ser quienes 
rompan esa coalición”
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GRANJAS CARROLL DE MÉXICO REFRENDA GRANJAS CARROLL DE MÉXICO REFRENDA 
SU COMPROMISO CON LAS MUJERESSU COMPROMISO CON LAS MUJERES
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Transportistas exigen 
aumento a la tarifa 
y apoyo para poder 
modernizar sus unidades

   Rechaza Movilidad y Transporte el alza;    Rechaza Movilidad y Transporte el alza; 
su tarifa es acorde a su calidad, argumentansu tarifa es acorde a su calidad, argumentan
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ANGELOPOLITANAS

ENTREGA LA RECTORA LILIA CEDILLO BECAS DE 
LA FUNDACIÓN BBVA A ESTUDIANTES BUAP

Al estar en sus últimos días la quinta ola de la 
pandemia Covid, el uso de cubrebocas dejó de 
ser obligatorio en el estado de Puebla.
Su uso ahora es voluntario, informó el gobernador 

Luis Miguel Barbosa. Aseguró que no se estaría 
violando algún decreto, al momento de no utilizar el cubrebocas, 
ya que, es opcional.
El gobernador enfatizó que, con más de 2 años de la pandemia, 
los poblanos ya aprendieron a cómo combatir el Coronavirus, 
y las medidas que deben implementar en espacios públicos.

La mañana de ayer, grupos de ladrones actuaron 
asaltando a pasajeros de dos unidades del transporte 
público en distintos puntos de la ciudad de Puebla.
El primer atraco ocurrió frente a la iglesia de 
Loma Bella, donde tres sujetos armados asaltaron 
a pasajeros de la ruta 4, unidad 58. Después de 
tomar por la fuerza las pertenencias de los usuarios, 
los delincuentes huyeron de la zona.
Poco después se reportó un segundo robo, ahora 

contra usuarios de la ruta “Pericos”, En este segundo hecho 
los responsables fueron seis hombres y una mujer, algunos de 
ellos con armas de fuego, quienes se apoderaron de carteras, 
bolsas y celulares de los pasajeros a quienes interceptaron 
en el entronque de Amalucan. En ninguno de los casos hubo 
detenidos.
En este sentido, el presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera, insistirá en la Cámara de Diputados para que los muni-
cipios puedan recuperar el programa de Fortalecimiento para 
la Seguridad (Fortaseg), que representa 110 millones de pesos.
Dijo que existe una gran “faramalla y discusión” sobre la inclu-
sión de la Guardia Nacional (GN) dentro del Ejército Mexicano 
y lo que se ha olvidado en el país es cómo van a fortalecer a 
las policías municipales y estatales.
“No es posible y no vamos a poder rescatar la seguridad, la paz 
y la tranquilidad en México, mientras que desde la federación 
no se termine viendo la realidad que estamos teniendo, por 
eso, estaré insistiendo porque es indispensable que puedan 
regresar esos recursos a los municipios como Fortaseg que 
representa 110 millones de pesos anuales”, expresó.

Para la regulación de casetas de periódicos en el primer cuadro 

de la ciudad de Puebla, se establecerán horario de 
funcionamiento, informó Berenice Vidal Castelán, 
gerente del Centro Histórico y Patrimonio Cultural. 
Explicó que, han identificado que varias case-
tas están funcionando de diferentes formas, ya 

que, algunas únicamente operan en un determinado 
horario, por ello, la propuesta de hacer modificaciones a su 
funcionamiento. 
“Que sea lo más conveniente, por ejemplo, unas cuestiones 
de horarios, hay casetas que por lo general no abren, o abren 
solamente unos rangos de horario, entonces estamos gene-
rando toda una estrategia que le dé un ordenamiento completo 
al Centro Histórico”, dijo. 
Señaló que, se localizaron casetas de periódicos que obstru-
yen el tránsito peatonal en banquetas, por ello, la necesidad 
de una reubicación, además, se les otorgará espacios que 
también pueden ser potenciales para sus ventas. 

La jueza tercera de Distrito en Materia Administrativa 
de la Ciudad de México ordenó a las autoridades vin-
culadas a restaurar a nivel nacional el programa 
de “Escuelas de Tiempo Completo”, tal y como 
operaba antes del traslado de sus objetivos al 
programa “La Escuela es Nuestra”. 

La decisión de la jueza se da por una demanda de amparo 
presentada por Aprender Primero, apoyo legal de Mexica-
nos Primero, acompañados por el despacho de abogados 
Aguilar Barroso. 
Enlaces Patrocinados
En la demanda se señala que las autoridades federales viola-
ron el derecho a la educación y a la alimentación de millones 
de niñas, niños y adolescentes. La jueza obliga al Ejecutivo 
Federal, Cámara de Diputados y a todas las autoridades 
encargadas de la implementación de los programas Escuela 
de Tiempo Completo y La Escuela es Nuestra.
También incluye a la Secretaría de Educación Pública y la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público para que adopten 
todas las medidas que se estimen pertinentes para que se 
sigan otorgando los mismos beneficios que se encontraban 
en los programas Escuela de Tiempo Completo.
La jueza reconoció que se afectó desproporcionadamente 
a las mujeres madres de familia, quienes dependían de ese 
programa para tener un lugar seguro para sus hijas e hijos.
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POR SU DESEMPEÑO 
ACADÉMICO FUERON 
BENEFICIADOS 440 
ALUMNOS

Impulsar la continuidad escolar y la movi-
lidad social de estudiantes destacados es 
uno de los objetivos de las becas “Chavos 

440 estudiantes de la BUAP, quienes este 
día recibieron estos apoyos de manos de 
la Rectora Lilia Cedillo Ramírez y de los 
representantes de la Fundación BBVA.

La Rectora Lilia Cedillo presidió esta 
entrega simbólica y agradeció a los repre-
sentantes de la Fundación BBVA la pro-
moción que hacen para que alumnos con 
carencias socioeconómicas puedan forta-
lecer sus metas y concluir sus estudios en 
instituciones públicas, como la BUAP.

“Sé que para muchos de ustedes esta 
beca hace la diferencia entre seguir estu-
diando o dejar truncados sus sueños; por 
eso agradezco a la Fundación BBVA por 
este apoyo que ha permitido impulsar la 
educación de muchos jóvenes, quienes 
han demostrado su esfuerzo, porque ser 
buen estudiante también abre las puertas”.

Tras agradecer a la doctora Cedillo esta 
colaboración, la directora de la Fundación 
BBVA, Sofía Ize Ludlow, recordó que 
anualmente reciben más de 200 mil soli-
citudes y sólo se otorgan 5 mil apoyos a 
estudiantes, a quienes “no se les otorga 
un premio, sino un reconocimiento al es-
fuerzo que realizan”.

Detalló que también ofrecen herra-
mientas formativas que denominan “Ruta 
del éxito”, las cuales son gestionadas por 
asesores especialistas que dan acompa-
ñamiento a todos los becarios en cada 
nivel escolar cursado, acercando así a 
nuevas oportunidades de educación con 
apoyo digital.

Cabe destacar que las becas “Chavos 
que inspiran” se pueden solicitar y man-
tener desde secundaria hasta la univer-
sidad, con un promedio mínimo de 8.0 y 
cumpliendo con las obligaciones del pro-
grama. Asimismo, el apoyo incluye acom-
pañamiento integral de formación de 
acuerdo con el nivel escolar que cursan.
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ZELENSKI EXIGE QUE RUSIA 
SEA DECLARADO COMO “UN 

ESTADO TERRORISTA”
Zelenski exigió que Rusia sea declarado como “un Estado 
terrorista” porque durante la guerra está practicando 
terror radiactivo, energético y de hambre

BALE LE GANA A VELA Y CHICHARITO 
EN LA LISTA DE CAMISETAS MÁS 

VENDIDAS DE MLS
Pese a ser contratado por el LAFC en julio pasado, 
Gareth Bale se situó al frente de la clasificación de las 
25 playeras más vendidas

EUGENIO DERBEZ 
REAPARECE EN REDES SOCIALES 

TRAS CIRUGÍA
El actor Eugenio Derbez reapareció en redes sociales 
para felicitar a su esposa Alessandra Rosaldo, con motivo 
de su cumpleaños

FUERTE MOVILIZACIÓN EN ORIZABA 
TRAS ENFRENTAMIENTO ENTRE 

AUTORIDADES Y SUJETOS ARMADOS
Fuerte movilización en Orizaba, Veracruz, por disparos. 
Sujetos armados agredieron desde una vivienda a fuerzas 
de seguridad
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DESAPARECER A LAS POLICÍASFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Esta semana, el viernes 16 de septiembre se consu-
mará que la Guardia Nacional sea sección más del 
Ejército Mexicano, como lo ha defendido en los últimos 
meses el presidente Andrés Manuel López Obrador.
Leyendo el Diario Oficial de la Federación publicado 
el 26 de marzo de 2019, que contiene el “DECRETO 
por el que se reforman, adicionan y derogan diver-
sas disposiciones de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia 
Nacional”, hay que poner atención en el Artículo 21, 
que a la letra dice:
“Las instituciones de seguridad pública, incluyendo la 
Guardia Nacional, serán de carácter civil, disciplinado 
y profesional. El Ministerio Público y las instituciones 
policiales de los tres órdenes de gobierno deberán 
coordinarse entre sí para cumplir los fines de la segu-
ridad pública y conformarán el Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (…)
c) a e) ...
“La Federación contará con una institución poli-
cial de carácter civil denominada Guardia Nacional, 
cuyos fines son los señalados en el párrafo noveno 
de este artículo, la coordinación y colaboración con 
las entidades federativas y Municipios, así como la 
salvaguarda de los bienes y recursos de la Nación”. 
Aquí termina la cita textual.
En ese sentido, la decisión de adjudicarle la Guardia 
Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional no 
tiene por donde asirse del marco constitucional. Lisa y 
llanamente, los legisladores y López Obrador se saltan 
el ordenamiento que rige nuestra vida como nación.
Empero, hay algo más, leyendo el Quinto Transitorio:
“Durante los cinco años siguientes a la entrada en vigor 
del presente Decreto, en tanto la Guardia Nacional 
desarrolla su estructura, capacidades e implantación 
territorial, el Presidente de la República podrá dispo-
ner de la Fuerza Armada permanente en tareas de 
seguridad pública de manera extraordinaria, regulada, 
fiscalizada, subordinada y complementaria (…)”.
Más allá de cambiar la fecha de “los cinco años siguien-
tes” en términos de una iniciativa priista telegrafiada 
desde Palacio Nacional, hay algo que preocupa jus-
tificadamente a los expertos. Si se puede violar la 
Constitución una vez, se puede violar dos veces, 
porque para eso solo se requiere ánimo de cometerlo.
Y en ese sentido, si cada vez menos recursos se 
ofrecen a las corporaciones municipales y estatales 
civiles (la redundancia es indispensable), no hay gran 
trecho entre desaparecerlas y enviar a la Guardia 
Nacional a sustituirlas.
Tan solo hay que pensar lo que ocurriría si este rasero 
se aplicara al doble a los estados gobernados por 

algún partido de oposición y esto alcanzaría posibi-
lidades surrealistas en el caso de aquellas entidades 
con el PRI en su Casa de Gobierno.
La Secretaría de Hacienda terminaría por hacer el 
trabajo sucio, negociando con los gobernadores si 
alguna partida presupuestal se destina para cubrir 
nóminas policiacas o, ir reduciendo éstas a tal grado 
que quedaran como asistentes locales de la Guardia 
Nacional.
Dado que la naturaleza civil de la Guardia Nacional 
no deriva de alguna ley secundaria sino de la Cons-
titución, solo se requiere dejar en sequedad algún 
ingreso federal hacia los estados y los municipios 
para obligarlos a que vayan prescindiendo de sus 
policías y cada vez dependan más de la federación.
Como se ha mencionado en otras ocasiones, el tema 
práctico de un golpazo a la seguridad como función 
claramente civil, se resuelve de manera tan sencilla 
como adjuntarle un grupo de agentes civiles a los 
militares para que cubran los requisitos del Informe 
Policial Homologado.
Esos civiles solo necesitan tener CUIP (Cédula Única 
de Identificación Policial) y tener la comisión necesaria 
para acompañar día y noche a los militares en sus 
turnos, para ir migrando a un engendro parecido al 
Primer Respondiente. No más.
La posibilidad de que esto suceda es evidente. Hacia 
este flanco deberían mirar los partidos políticos de 
oposición y de paso, los propios integrantes de Morena 
porque ellos serían responsables de generar un caos 
sistémico.
Ese caos radica en que, si toda la policía del país 
depende de la federación, la ruta directa de los nar-
cotraficantes es evidente, al enfocarse día y noche 
a cooptar militares, generando un monopolio de la 
violencia que no podrá ser equilibrado por ninguna 
fuerza civil.
Si eso sucede, el Estado Fallido es la próxima frontera.
No es ser opositor ni orgánico al poder, es tener 
conciencia de lo que puede ocurrir sin contrapesos 
ni equilibrios en el monopolio de la violencia.
Es, conciencia de Patria.
A menos claro, que la Patria haya pasado de moda.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El 4 de septiembre, la Fiscalía General de la República 
(FGR) informó que se han girado tres órdenes de 
aprehensión en contra de igual número de personas, 
“por los hechos ocurridos en la mina de Coahuila ‘El 
Pinabete’”.
La FGR informó que tales órdenes de aprehensión 

se obsequiaron por la probable comisión del delito 
previsto y sancionado en el artículo 150 en relación 
con el 149 de la Ley General de Bienes Nacionales, 
que a la letra dice: “se sancionará con prisión de dos a 
doce años y multa de trescientas a mil veces el salario 
mínimo general diario vigente para el Distrito Federal 
a quien, vencido el término señalado en la concesión, 
permiso o autorización que se haya otorgado para la 
explotación, uso o aprovechamiento de un bien sujeto 
al régimen de dominio público de la Federación, no 
lo devolviere a la autoridad correspondiente dentro 
del término de treinta días naturales siguientes a la 
fecha de notificación del requerimiento administrativo 
que le sea formulado”.
En ese tenor, el artículo 150 apunta que: “La pena 
señalada en el artículo anterior se impondrá a quien 
use, aproveche o explote un bien que pertenece a la 
Nación, sin haber obtenido previamente concesión, 
permiso o autorización, o celebrado contrato con la 
autoridad competente”.
Al respecto, especialistas le comentan tres datos 
al reportero:
1.-La mina de carbón mineral ‘El Pinabete’ es efecto 
y no causa, considerando que la Comisión Federal 
de Electricidad ha ido reduciendo la compra a los 
productores macro de carbón y estimuló que nacie-
ran docenas de minas improvisadas, al estilo de ‘El 
Pinabete’.
2.-En el entendido que la Comisión Federal de Elec-
tricidad ha propiciado con su desdén regulatorio a lo 
largo de décadas, la creación de minas improvisadas 
o “pocitos”, el imperio de la ley debería ir en contra de 
docenas de funcionarios que han permitido, conforme 
el paso del tiempo, a esta clase de atrocidades.
3.-Lo ocurrido en Pasta de Conchos en 2006, no ha 
servido de nada frente al desastre de ‘El Pinabete’, 
cometiendo los mismos errores entre los que des-
tacan la incapacidad para rescatar con vida a los 
mineros atrapados y, no haber aplicado la ley contra 
los dueños de los “pocitos”.
Un detalle para el final.
Tres temas de coyuntura no fueron mencionados ni 
por accidente en el Informe de Gobierno de López 
Obrador: ‘El Pinabete’, Ayotzinapa y el desvarío de 
la delincuencia organizada matando gente hasta en 
tiendas de conveniencia.
Junto a todo lo anterior, se entiende porqué una 
historiadora está al frente de las labores de rescate 
de los cadáveres en Coahuila. 
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

BUAP mejorará áreas y servicios solicitados 
por estudiantes a través de encuesta

LA ENCUESTA ESTÁ 
DIRIGIDA A ESTUDIANTES 
DE NIVEL MEDIO SUPERIOR, 
SUPERIOR Y POSGRADO

Puebla, Pue. La Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), realiza la 
“Encuesta Otoño 2022 sobre percepción 
de necesidades y expectativas de la co-
munidad estudiantil”, donde se han rea-
lizado cortes parciales y han arrojado 
mejorar los servicios escolares, el regreso 
a la presencialidad, lo cual generará ac-
ciones para cumplir de manera inmediata 
con las peticiones de los estudiantes.

En entrevista la rectora de la BUAP, 
Lilia Cedillo Ramírez, adelantó que ya se 
realiza una propuesta de mejora en las 
áreas antes citadas, así como mejora en 
medios visuales, movilidad, actividades 
culturales y deportivas.

Cabe recordar que la encuesta está 
dirigida a estudiantes de nivel medio su-
perior, superior y posgrado y podrá ser 
ubicada en www.buap.mx y está abierta 
para que los estudiantes de nuevo ingre-
so y la comunidad que se inscribió pueda 
participar y colaborar para la construcción 
de una nueva cultura universitaria en la 
máxima casa de estudios.  ALMA MÉNDEZ
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Transportistas exigen 
aumento a la tarifa y apoyo 
para modernizar unidades
Puebla, Pue. Integrantes de la Unión de 
Transportistas del Estado de Puebla se 
manifestaron este lunes en la secretaría de 
movilidad y transporte, para exigir un ajuste en 
la tarifa. Asimismo, solicitaron una audiencia con 
el gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta, para 
solicitar apoyo para modernizar el transporte 
público y capacitar a los conductores.
Asimismo, pidieron respuesta sobre el plan de 
negocios que presentaron hace aproximadamente 
cinco meses a la titular de la dependencia, 
Elsa Bracamonte. Argumentaron que no tienen 

vehicular y hacer frente a la crisis económica, por 
lo que solicitaron una audiencia con el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta, para solicitar apoyo para 
modernizar el transporte público y capacitar a 
los conductores.Asimismo, pidieron respuesta 
sobre el plan de negocios que presentaron hace 
aproximadamente cinco meses a la titular de 
la dependencia, Elsa Bracamonte. Recordaron 
que desde 2011, que se implementó la RUTA, 
se fueron eliminando unidades y concesiones 
locales. Por lo que, a lo largo de 11 años, muchos 
productos y el salario mínimo han tenido alzas 
sustanciales o notorias, que oscilan entre el 100 
y 200 %, mientras que la cuota del pasaje solo ha 
subido el 19 por ciento; sin embargo, no revelaron 
el porcentaje que solicitaron a las autoridades 
correspondientes. Asimismo, mencionaron que 
están de acuerdo en eliminar la tarifa preferencial 
para estudiantes, argumentando que los perjudica 
en sus ingresos diarios; también aseguraron que 
los concesionarios deben pagar por trabajar.
Mencionaron que existen 16 mil unidades 
concesionadas en la entidad, de las cuales 6 mil 
se localizan en la capital poblana; remarcaron que, 
en total, 48 mil familias dependen del transporte 
público.  ALMA MÉNDEZ

Canaco confía en 
acuerdo entre Sitiavw y 
Volkswagen
La Cámara Nacional de Comercio, Servicios 
y Turismo (Canaco) capítulo Puebla, se dijo 
esperanzada y con fe de que haya una buena 
resolución entre el Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Similares y Conexos de Volkswagen de México 
(Sitiavw) y la empresa Volkswagen de México, 
con la consulta que se realizará este lunes 
y votaran a favor del incremento salarial de 
11 por ciento y que éstos sean aplicados 
retroactivamente al 20 de julio.
El presidente Marco Antonio Prósperi Calderón, 
exhortó al gobierno federal a darle importancia a 

pues debe dar certeza a futuras inversiones 
que VW pueda hacer en la entidad poblana y en 
el país, pues no se han tomado las decisiones 
correctas para atraer inversión extranjera, pues 
dijo, “ahí es donde nos ha fallado el gobierno 
federal”. El empresario, destacó que tanto la 
empresa armadora como su sindicato tienen 
su postura, la cual es respetable, pero también 

ambos grupos. “Se debe llegar a un conjunto de 
acuerdo (…), pues estamos muy esperanzados de 
que se evite la huelga en Puebla, sobre todo de una 
empresa que es tan potente y tan global que le ha 

 ALMA MÉNDEZ

RECHAZA MOVILIDAD Y TRANSPORTE ALZA AL PASAJE; 
SU TARIFA ES ACORDE A SU CALIDAD, ARGUMENTAN
Puebla, Pue- Ante la exigencia de incre-
mentar el costo del pasaje, por parte de 
chóferes y concesionarios, la Secretaría 
de Movilidad y Transporte de Puebla, 
rechazó aplicar un aumento al servicio 
público.

La Secretaría informó que no puede 
haber un alza a la tarifa del transporte 
público, ya que eso depende de aspectos 
macro y microeconómicos.

Se argumenta que, la tarifa de Puebla 
está en el promedio nacional en compa-
ración con la calidad del servicio que ofre-
cen, así como el constante incumplimien-

-
hicular no ha sido renovada, y diferentes 
operadores no cuentan con la licencia, ni 

un servicio óptimo.
Por lo tanto, la dependencia sostie-

ne que no habrá un alza a la tarifa del 
transporte, público, pero, impulsará pro-
gramas de apoyo y las estrategias que 
el Gobierno del Estado ha realizado para 
mejorar las condiciones de operación de 
este servicio.

 SILVINO CUATE

La Secretaría informó que no puede 
haber un alza a la tarifa del transporte 
público, ya que eso depende de aspectos 
macro y microeconómicos.

En tercer intento, aceptó Sitiavw 
11% del aumento salarial global, 
retroactivo al mes de julio

Puebla, Pue- El Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la Volkswagen de 
México (Sitiavw) aprobó en una terce-
ra consulta, para abordar el convenio 
de revisión contractual y salarial del 11 
por ciento, retroactivo al 20 de julio, 
con lo cual se evita la huelga que se 
tenía programada para el 14 de sep-
tiembre en punto de las 11:00 horas.

Mediante un comunicado interno el 
Sitiavw detalló que participaron 6 mil 
571, de los cuales 4 mil 118 votaron 
a favor de la aprobación del convenio, 
2 mil 425 votos fueron en contra y 28 
votos fueron nulos.

Por lo que, una vez que fue apro-
bado el convenio, será ratificado por 
todas las partes y sancionado por 

el Centro Federal de Conciliación y 
Registro Laboral (CFCRL), para que 
pueda ser remitido al Tribunal Federal 
Laboral.

Por último, el sindicato adelantó 
que ya realiza las gestiones para que 
se pueda agilizar el pago retroactivo 
del incremento obtenido y a su vez sea 
otorgado a sus afiliados.  ALMA MÉNDEZ
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Las casetas tendrán 
horarios fijos para 
funcionar
Puebla, Pue. Para la regulación de casetas 
de periódicos en el primer cuadro de la 
Ciudad de Puebla, se establecerán horario de 
funcionamiento, según lo informó Berenice 
Vidal Castelán gerente del Centro Histórico y 
Patrimonio Cultural.  La funcionaria municipal 

están funcionando de diferentes formas, ya que, 
algunas únicamente operan en un determinado 
horario, por ello, la propuesta de hacer 

cuestiones de horarios, hay casetas que por 
lo general no abren, o abren solamente unos 
rangos de horario, entonces estamos generando 
toda una estrategia que le dé un ordenamiento 

Señaló que, se localizaron casetas de periódicos 
que obstruyen el tránsito peatonal en banquetas, 
por ello, la necesidad de una reubicación, 
además, se les otorgará espacios que también 

en coord inación con restauranteros, para la 
reorganización de comercios que pueden operar 

  SILVINO CUATE

En Puebla, el uso de 
cubrebocas ya es voluntario

Puebla regresó del fin de 
semana con 96 nuevos 
infectados; desde ayer 
vacunación anti Covid 
en 58 municipios

la capital poblana y municipios de la zona 
metropolitana, según lo informó el secretario de 

y más. De igual forma se aplicará cuarta dosis 
para adultos de 60 años y más (rezagados), 
cuarta dosis para personal por la salud (el cual 
deberá presentar su credencial de donde laboran 
y/o documento que lo acredite como parte del 

           SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El uso de cubrebocas en el 
Estado de Puebla es voluntario, según lo 
informó el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta, esto ante la disminución de casos 
positivos de Coronavirus en la entidad.

El titular del Poder Ejecutivo, aseguró 
que no se estaría violando algún decreto, 

al momento de no utilizar el cubrebocas, 
ya que, es opcional.

"El cubrebocas es de uso voluntario, yo 
no uso cubrebocas, y no con eso estoy in-
cumpliendo un decreto, es voluntario y así 
se va a quedar ya, como voluntario", dijo.

El gobernador enfatizó que, con más 

de 2 años de la pandemia, los pobla-
nos ya aprendieron a cómo combatir el 
Coronavirus, y las medidas que deben im-
plementar en espacios públicos.

"Ya aprendimos a cómo combatir el 
Covid-19 en cuanto a comportamientos 
preventivos", dijo.  SILVINO CUATE

SE IGNORA LA NECESIDAD DE MEJORAR LAS 
POLICÍAS MUNICIPALES DEL PAÍS: EDUARDO RIVERA

Puebla, Pue. Para el Presupuesto de 
Egresos 2023, el presidente Eduardo 
Rivera Pérez anunció que buscará que se 
destine al municipio de Puebla, un mayor 
número de recursos, principalmente para 
fortalecer la seguridad. 

Dijo que, en representación de Ciudades 
Capitales, en el Congreso de la Unión esta-
rá el presidente municipal de Mérida, Renán 
Barrera Concha, quien se encargará de 
buscar gestionar más recursos. 

“Estaremos pidiendo a la cámara de 
diputados, una vez más, que en el ámbito 
de seguridad es indispensable que puedan 

regresarse esos recursos a los municipios, 
como es el Fondo de Fortalecimiento de 
Seguridad Pública, no vamos a poder te-
ner, los resultados de seguridad, mientras 
no terminemos de ver de manera integral 
esta problemática”, dijo. 

Rivera Pérez criticó que, durante estas 
semanas, se ha discutido que la Guardia 
Nacional sea parte de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (SEDENA), sin embar-
go, se ignora la necesidad de mejorar la 
policía municipal. 

“Ha habido una gran discusión sobre 
la inclusión de la Guardia Nacional den-

tro del Ejército mexicano, y ha habido ese 
gran debate nacional, pero el debate que 
se ha olvidado en el país, en este país, 
es como vamos a fortalecer las policías 
municipales, y las policías estatales, y no 
es posible, y no vamos a recuperar la se-
guridad, mientras desde México no se ter-
minen viendo la realidad de las policías”, 
declaró. 

Reiteró que, para la Ley de Ingresos 
del siguiente año, no se tiene contem-
plado aplicar nuevos impuestos, pero si 

nacional.  SILVINO CUATE
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Acusan panistas que el 
Congreso echa la flojera, casi 
800 iniciativas congeladas

Cuatro de los nueve diputados que for-
man la bancada del PAN en el Congreso 
local acusaron una parálisis legislativa al 
haber aprobado a lo largo de un año solo 
el 16 por ciento de 772 iniciativas y pun-
tos de acuerdo que fueron presentados.

Por ello solicitaron retomar la propues-
ta de la diputada local reelecta, Mónica 
Rodríguez Della Vecchia, para rotar la 
presidencia de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Congreso del 
Estado y así mejorar la productividad.

En algo que pudiera interpretarse 
como una aparente fractura entre la ban-
cada formada por nueve legisladores, en 
rueda de prensa quienes acusaron una 
falta de productividad del 84 por ciento en 
la LXI Legislatura, fueron Nancy Jiménez, 
Guadalupe Leal, Mónica Rodríguez Della 
Vecchia, y Rafael Micalco.

Los ausentes por no ser invitados por 
“falta de tiempo” fueron: Karla Rodríguez 
Palacios, Patricia Valencia, Oswaldo 

Jiménez, Aurora Sierra, y el propio coor-
dinador de la bancada del PAN dentro del 
Congreso local, Eduardo Alcántara.

Lupita Leal desglosó que en un año 
fueron ingresadas 772 temas, de los cua-
les 478 fueron iniciativas y 288 puntos de 
acuerdo, pero solo 210 fueron aprobadas, 
es decir, que el 84 por ciento quedaron en 
la congeladora sin desahogar.

210 iniciativas solo 77 fueron aprobadas, 
es decir que fueron más puntos de acuer-
do y exhortos los aprobados aun cuando 
estos últimos son solo “llamados a misa” 
porque no hay autoridad que se vea obli-
gada a cumplirlos.

COMPARATIVO ENTRE LA 
LX Y LXI LEGISLATURA
Las diputadas reelectas, Mónica Rodríguez 
Della Vecchia y Nancy Jiménez, esta últi-
ma citó que, en el mismo periodo, pero 
de la LX Legislatura tan solo a ella ya se 

le habían presentado 30 acuerdos y cinco 
ya habían sido aprobados.

RESPALDAN INICIATIVA DE 
DELLAVECCHIA
Por lo anterior, los congresistas locales se 
pronunciaron porque se retome la pro-
puesta que hizo Della Vecchia, para rotar 
la presidencia de la Junta de Gobierno 
y Coordinación Política del Congreso del 
Estado con la que se busca mejorar la 
productividad de la LXI legislatura.

“Estamos iniciando el segundo año 
legislativo, y entonces se tendría que 
cambiar la titularidad de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política, por 
lo que sería el PAN a quien le toque 
encabezar por ser la segunda fuerza al 
interior del Congreso local”.

Esta propuesta consiste en reformar la 
Ley Orgánica del Poder Legislativo para que 
la presidencia sea de un año y no de 3 años, 
como en la actualidad.  AURELIA NAVARRO

TODOS CONFORMES 
CON EL REPARTO DE LAS 
MESAS DIRECTIVAS EN EL 
CONGRESO DE PUEBLA

TLAOLA DEBE SER INVESTIGADO, PERO POR EL PAN: MICALCO

Puebla, Pue. Al haber destinado para 
el PRI esta primera Mesa Directiva del 
Congreso local para el Segundo Periodo 
de la LXI Legislatura, el coordinador de 
los diputados del PAN, Eduardo Alcántara 

las cuales dos serían para Morena y la úl-
tima para Acción Nacional.

Puntualizó que hasta ahora los acuer-
dos se han desarrollado conforme fueron 
establecidos, de ahí que la nueva mesa 
para el periodo del 15 de septiembre de 
este año al 15 de marzo del 2023 estará a 
cargo del priista Néstor Camarillo.

Mientras que las diputadas por el PAN, 
Guadalupe Leal quedaría al frente de la 
vicepresidencia y Nancy Jiménez como 
prosecretaria.

Cabe hacer mención, que había tras-
cendido que, en esta misma mesa, es-
taría ingresando Iliana Jocelyn Olivares 
López, diputada que quedó en lugar de 
la morenista, Olga Lucía Romero Garci-
Crespo, pero de acuerdo a la lista que se 

lo que será este 13 de septiembre en se-
sión cuando se formalicen los nombres.

La mesa quedaría así:
Presidente: Néstor Camarillo (PRI)
Vicepresidente: Roberto Solís Valles 
(Morena)
Vicepresidenta: María Guadalupe Leal 
Rodríguez (PAN)
Secretaria: Tonantzin Fernández (Morena)
Secretaria: Xel Ariana Hernández 
(Morena)
Prosecretario: Edgar Garmendia de los 
Santos (Morena)
Prosecretaria: Nancy Jiménez (PAN

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Es la dirigencia estatal del 
PAN a la que le compete indagar sobre 
la denuncia que hizo la diputada federal 
de este partido, Genoveva Huerta Villegas 
de haber obstaculizado su participación y 
de otros militantes, incluso haciendo uso 
de la fuerza pública, cuando buscaban 
ser electos como consejeros en las asam-
bleas municipales.

Así fue considerado por el actual dipu-
tado local y ex dirigente estatal del PAN, 
Rafael Micalco, quien tuvo a bien aclarar 

no hubo participación de la militancia, no 
se tiene el señalamiento de alguna irregu-
laridad dentro del proceso interno.

Reiteró que no fue la militancia la ac-
tuó mal contra la legisladora federal sino 
una autoridad municipal de seguridad, 
por lo que se tiene que indagar hasta 
dónde se incurrió o no en una intromisión 
al desarrollo del proceso interno, pero eso 
ya le tocará a la dirigencia estatal del PAN 

encabezada por Augusta Díaz de Rivera, 
transparentar el tema.

El panista citó, “los procesos internos son 
ejemplares, son mejores que de cualquier 
otro partido político. Le toca a la dirigencia 
estatal indagar y tomar una decisión al res-
pecto, la que considere. No están involucra-
dos militantes de la región (…) es una auto-
ridad la que actuó mal contra la diputada”.   

TLAOLA, IMPIDEN PASO A 
GENOVEVA HUERTA VILLEGAS
La diputada federal del Partido Acción 
Nacional (PAN), Genoveva Huerta Villegas 
señaló que este domingo 11 de septiem-

en la asamblea en busca de ser consejera 
fue retirada por elementos de la policía 
municipal bajo el argumento de que eran 

órdenes del secretario general del PAN 
estatal, Marcos Castro.

Por lo que acuoso, que dentro del PAN 
se está obstaculizando el desarrollo de un 
proceso interno transparente donde se 
permita la participación de toda la mili-
tancia, sin importar si éstos tienen o no 
otro cargo, como en su caso, diputada 
federal.

La panista expuso que fue justo el 
alcalde Jesús Viveros Bobadilla, quien le 
indicó que Castro determinó que no se le 
permitiría el acceso a la asamblea, y se le 
pidió se retirara del municipio.

 AURELIA NAVARRO
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Criminales esquivan 
detenciones y sentencias 
a través de vínculos con 
abogados poblanos
Puebla, Pue. Después de que un presunto 
integrante de la banda delictiva de “El Grillo”, 
fue asesinado de dos impactos de arma de 
fuego en inmediaciones del mercado Morelos, 

por el Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG) 
que advertía de una supuesta limpia, el 
gobernador Miguel Barbosa Huerta consideró 
que muchos abogados tienen vínculos con 
delincuentes. 
El titular del Poder Ejecutivo comentó, las 
diferentes bandas delictivas se vinculan con 
abogados, para verse favorecidos y evitar 
sentencias en caso de ser detenidos. 
El gobernador evitó abundar sobre el tema, pues 
dijo que le corresponde a la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE) hacer las indagatorias 
correspondientes sobre esta situación. 

real, y el señalamiento de este abogado ahí 
en esa narcomanta es un asunto del cual, 
ya se ha hablado, yo creo que da para una 
investigación, seguramente ya está en curso 
y ya tiene antecedentes, es muy revelador, y 
es muy importante, y cuando eso ocurre hay 
que hablar muy poco de ese tipo de cosas, es 
material de autoridades”, dijo. 

positiva su reunión que tuvo en el Estado de 
Veracruz, donde se abordaron diversos temas 
de seguridad, y se compartió información para 
mejorar las estrategias de respuesta. 
“Es la tercera reunión que sostiene los Estados de 
Puebla y Veracruz, y efectivamente se reúne toda 
la mesa de seguridad de Puebla, con la mesa 
de seguridad de Veracruz, tendremos reuniones 
cada tres meses, y desde luego intercambiemos 
información”, dijo.  SILVINO CUATE

Arranca mantenimiento a 
parques de Puebla con 11.5 mdp

Puebla, Pue. Desde el Paseo Bravo, el 
presidente Eduardo Rivera Pérez, realizó 
la presentación del programa de Grandes 
Parques, que representa una inversión de 
11.5 millones de pesos.

Dijo que, a través de esta iniciativa, se 
dará mantenimiento en pisos y jardinería, 
mobiliario, sanitarios y módulos de venta.

"Se encuentra descuidado y abandona-
do, por eso estamos haciendo esta inver-
sión de 11.5 millones de pesos para hacer 

una intervención integral, esto va a implicar 
el mantenimiento en los pisos, la jardinería, 
el mobiliario", dijo. Además, se realizará la 
restauración de las 7 fuentes, la revisión de 
árboles, tratamiento en caso de plaga, me-
joramiento de suelo y reforestación.

"No solamente es un tema de imagen, 
sino que esto impacta aquí en la seguri-
dad, en el medioambiente, en la conser-
vación de nuestra historia, y por supuesto 

Asimismo, se hará la plantación de 
nueva vegetación, colocación de nuevas 
bancas, instalación de luminarias.

Aseguró que, el Programa Grandes 
Parques también tiene considerado la in-
tervención en:

Parque Cerro de Amalucan
Parque Laguna de Chapulco
Parque Juárez
Parque de Agua Santa 

 SILVINO CUATE

Aguas, porque sin alianza, los priistas 
van a querer meterse en Morena Puebla

SI EL AYUNTAMIENTO 
DE PUEBLA NO 
ADMINISTRA BIEN, 
“NO HABRÁ RECURSO 
QUE LE ALCANCE”: 
ALEJANDRO ARMENTA
Puebla, Pue. El senador de la República 
por Morena, Alejandro Armenta Mier 
aclaró que las críticas y observacio-
nes que ha hecho a la administración 
del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez no tienen ningún tinte político li-
gado al proceso electoral que se tendrá 
en el 2024.

Al conocer sobre la intención del 
alcalde emanado del PAN de solicitar 
junto con la Asociación de Alcaldes 
de Ciudades Capitales, el regreso del 
Fortaseg, en su calidad de senador 
el morenista, precisó que mientras el 
ayuntamiento no haga una correcta 
distribución de los recursos nada será 

Ya como presidente de la Mesa 
Directiva del Senado, Armenta Mier en-
fatizó que siempre se estará apoyan-
do a los ayuntamientos sin importar el 
partido al que estén ligados, y se tra-
bajará para mejorar sus funciones.

En ese sentido, señaló que la pasada 
administración que estuvo encabezada 
por Morena dejó un municipio sin deu-
da, pero si ahora la administración pa-
nista destina hasta un 74 por ciento más 
para servicios personales, que, para las 
necesidades de las 17 juntas auxiliares, 

“no habrá recurso que alcance”.

tiene una Guardia Nacional fortalecida 
las autoridades municipales no dejen 
toda la responsabilidad de la seguri-
dad a ésta, y respeten el artículo 115 
Constitucional que da la responsabilidad 
de la seguridad a los ayuntamientos.

DISTRIBUCIÓN DE RECURSOS EN 
AYUNTAMIENTO
Alejandro Armenta Mier precisó que el 
Ayuntamiento de Puebla ha destinado 
27 millones de pesos para juntas au-
xiliares, y una suma muy superior de 
hasta 2 mil 800 millones de pesos para 
temas relacionados con “asuntos per-
sonales” que involucran la capacitación 
de altos funcionarios.

“No hay austeridad, hay dispendio, 
como senador de la República lo digo, 
no saben gobernar”, fueron parte de 
las palabras que emitió este día en rue-
da de prensa.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El diputado federal, 
Alejandro Carvajal resaltó que, de romper 
el PRD con el PAN, la desaparición total 
de la alianza “Va Por México” se concreta-

ni le perjudicaría a Morena para los comi-
cios del 2024.

Pidió así a Morena prender los focos 
rojos para evitar el ingreso de personajes 
emanados del PRI ya que al partido guinda 

ligadas a políticos que han estado prisión.
Al conocer de la condicionante que 

ha puesto el PAN y PRD para mantener 
la alianza Va Por México sin que se ten-
ga al frente del PRI a Alejandro Moreno 
Cárdenas, el militante de Morena pidió 
esperar a ver qué pasa, e incluso llamó a 
no sorprenderse si en breve el PRD anun-
cia su separación con Acción Nacional.

De esta forma el legislador federal rei-

la desaparición de la alianza que se dio 
entre el PRI, PAN y PRD porque el partido 
guinda siempre se ha mostrado fuerte y 

así sin reciclar priistas.
Agregó “a Morena no le favorece recibir 

a gente del PRI, no los necesitamos, nos 
quita meter a personajes que se ha visto en 
Puebla, ahora están en la cárcel y pertene-
cían al viejo régimen, eso sí nos resta”. 

irá por un cargo de elección popular en el 
2024, reconoció, que a Morena lo único 
que le ha faltado es iniciar una capacita-
ción a las bases, para rescatar a esa gen-
te valiosa que se tiene.

-

por el triunfo en futuros procesos electo-

ajenos ligados al PRI, para tener presen-
cia incluso en el 2024.  AURELIA NAVARRO
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LOCATARIOS DEL 
MERCADO UNIÓN 
AGREDIERON A 
ELEMENTOS DE LA SSC

Por venta ilegal de pirotecnia
Puebla, Pue- Tras la confrontación que 
se registró este lunes entre locatarios 
del Mercado Unión y el personal de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) 
de Puebla, por intentar un operativo en la 
zona del Mercado Hidalgo, la Secretaría 
informó que acudió a la zona tras una 
llamada anónima donde denunciaban la 
venta ilegal de pirotecnia.

Tras la denuncia, los policías muni-
cipales se aproximaron e ingresaron en 
dicho lugar para efectuar las diligencias 
correspondientes, sin embargo, al notar 
la presencia de los elementos, un grupo 
numeroso de comerciantes agredió física-
mente a los elementos de la SSC, causán-
dole lesiones a algunos de ellos, indicaron 
en un comunicado.

Por lo que, la SSC de Puebla revisará 
videograbaciones y fotografías para iden-

las autoridades correspondientes.
Por último, el Ayuntamiento de Puebla 

seguirá realizando operativos contra la 
venta ilegal de pirotecnia para garantizar 
la tranquilidad de los poblanos.  REDACCIÓN

Anuncia Izúcar su tercer 
Festival del Maíz y el Pozole 
EN EL PARQUE PAVÓN, LOS DÍAS 16 Y 17 DE SEPTIEMBRE, SE ESPERA A 7 MIL VISITANTES
El próximo 16 y 17 de septiembre se 
realizará en el municipio de Izúcar 
de Matamoros la tercera edición del 
“Festival del Maíz y Pozole”, en donde 
se espera la llegada de 7 mil visitantes y 
una derrama económica de cuando me-
nos un millón de pesos.

Así lo dio a conocer este día en 
rueda de prensa Juan Ramón Álvarez 
Cuspiera director general de Promoción 
Turística de la Secretaría de Turismo del 
Gobierno de Puebla, quien estuvo acom-
pañado del Secretario de Economía 
del Gobierno de Izúcar Antonio Calleja 
Europa y el cronista de la ciudad Raúl 
Martínez Vázquez.

El Festival del Maíz y el Pozole, se 
realizará en el Parque Pavón de 9:00 a 
21:00 horas y  espera reunir a cuando 
menos 40 cocineras especialistas en 
preparar el pozole blanco que es el pla-
tillo icónico de Izúcar de Matamoros, 
así como distintas sus variedades, pero 
además se podrán disfrutar diversos ali-
mentos preparados con maíz.

El cronista de la ciudad de Izúcar 
de Matamoros Raúl Martínez Vázquez 
explicó que este festival se enmarca 
dentro de las actividades organizadas 
por el ayuntamiento en el marco de los 
Festejos Patrios. Así mismo, se aprove-

Arcos que se realizará el próximo 14 de 
septiembre en de las 17:00 hrs. 

De esta manera el Gobierno de Izúcar 
de Matamoros fortalece su estrategia de 

reactivación económica y fortalecimien-
to del tejido social a través de activida-
des culturales que generan identidad a 
las y los izucarenses.  REDACCIÓN
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que se procesa de forma inmediata y acelerada, la 
sociedad en general, es testigo instantáneo de la 
operación de sus gobiernos. 

Los congresos, otrora únicos vigilantes de las 
acciones de gobierno, comparten el espacio con 
una sociedad más activa e informada. Esta opor-
tunidad no vista hasta ahora, a la par del creciente 
descontento social, permite que nos cuestione-
mos si los gobiernos realmente protegen los inte-
reses reales de los ciudadanos y nos proporcionan 
las bases suficientes para el bienestar colectivo.

La coyuntura actual ofrece ejemplos concre-
tos; el conflicto en el centro de Europa es em-
blemático. Los ciudadanos rusos, inmersos en el 
imparable avance del estilo de vida occidental, 
sustentado en la libertad que, a la vez, les permite 
consumir bienes y servicios necesarios o no, son 
de pronto llevados a una guerra que de arranque 
les quita justamente empresas, bancos y 
tiendas occidentales. 

El gobierno ruso decide invadir al 
país vecino porque ello, dicen, es im-
portante. Pero desconocemos para qué 

o qué beneficios reciben los ciudadanos comunes 
por una guerra. Por su parte, a los ucranianos en 
qué les beneficia que su país sea miembro de la 
OTAN, con un presidente plegado a Occidente que 
deja pasar la oportunidad de llevar a Ucrania a ser 
un país neutral como otros en la región.

Protección desde el más allá
LOS CIUDADANOS ASIÁTICOS VIVEN UNA SITUACIÓN 
similar. Por ejemplo, en el caso de Taiwán, en qué 
puede beneficiar a los taiwaneses que, desde el otro 
lado del mundo, los protejan para que no se alejen 
de la democracia occidental, pese a que tienen gran 
cantidad de similitudes con China: hablan su lengua, 
poseen rasgos físicos similares y la misma historia. 

¿La relación cercana de su presidente con el sta-
tu quo de Estados Unidos es, al final de día, trascen-
dente para sus ciudadanos, sobre todo en su día a 
día? Aparentemente no, es difícil de evaluar, empe-
ro, mientras ello ocurre las personas en aquel país 

están más estresadas que felices.
El alejamiento de los gobiernos de 

su sociedad no es exclusivamente en el 
ámbito geopolítico. Una cantidad im-
portante de gobiernos muestran una 

Una cantidad importante de gobiernos muestran una desconexión entre 
sus acciones y los intereses y necesidades de sus gobernados. 

CARLOS ALBERTO 
MARTÍNEZ CASTILLO 

Opinión

Desconexión 
entre sociedad 

y gobierno
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UP e Ibero. Ha colaborado en el Banco de México, Washin-
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Es socio de Excel Technical Services. drcamartínez@hotmail.
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» El alejamiento de los 
gobiernos de su sociedad no es 
exclusivamente en el ámbito 
geopolítico. 

desconexión entre sus acciones y los intereses y 
necesidades de sus gobernados. 

Tomemos el caso de Estados Unidos. Los inte-
reses entorno a la sui géneris interpretación de 
la Segunda Enmienda han hecho de ese país un 
gran arsenal en manos de cualquier persona, un 
cementerio de personas inocentes y un dantesco 
espectáculo internacional. 

En qué beneficia a los ciudadanos estadouni-
denses del siglo XXI que sus políticos interpre-
ten equivocadamente una disposición aplicable 
en un contexto que ocurrió en 1791. Actualmente 
no existe amenaza de invasión a Estados Unidos, 
pero sí una amenaza diaria a las escuelas, parro-IL
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“Los ciudadanos 
del mundo se 

encuentran ante 
la oportunidad 

única de 
informarse, 

decidir y 
cuestionar a sus 

gobiernos”.

quias y centros comerciales, lo que en realidad 
atenta contra la paz social. 

En el mismo sentido se puede poner el ejem-
plo de Alemania. Para no hacerlo directamente, 
el gobierno alemán entrega armamento nuevo a 
Polonia para que, a la vez, su gobierno le entre-
gue su armamento usado al gobierno de Ucrania. 

ESTA CADENA DE INTERCAMBIO DE ARMAMENTO ES 
supuestamente para defenderse de la invasión rusa, 
lo que humanamente es imposible dado el poderío 
de la potencia nuclear comandada por Vladimir Pu-
tin. A esto se suma la necesidad urgente de los ciuda-
danos alemanes por tener gas para lo más elemental 
de la vida cotidiana como el bañarse o cocinar. 

A las personas comunes de Rusia de qué les 
sirve el conflicto con Ucrania. A los ucranianos 
de qué les sirve la relación de su gobierno con 
Occidente en lugar de priorizar la de sus vecinos. 
A los ciudadanos polacos de qué les sirve que su 
gobierno sirva de puente para cruzar armas para 
una defensa inhumana. Y a las personas de Ale-
mania de qué les sirve quedarse sin calefacción, 
agua caliente e industria nada más porque sí. 

Los ciudadanos del mundo se encuentran ante 
la oportunidad única de informarse y decidir, 
pero, sobre todo, cuestionar a sus gobiernos, a 
los que cada vez deberá costarles más su desco-
nexión con la realidad diaria de los ciudadanos. 
Esta será una de las historias que veremos duran-
te el resto del siglo. 
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Pasará 10 años en 
prisión por el delito de 
violación equiparada
La Fiscalía General del Estado de Puebla 
consiguió a través del aporte de pruebas 
sustentadas, sentencia condenatoria de 10 
años de prisión contra Fernando N. penalmente 
responsable del delito de violación equiparada 
cometido en agravio de una menor de edad.
Mediante diversos actos de investigación se 
acreditó que en el municipio de San Felipe 
Teotlalcingo, en agosto de 2019, la víctima de 
entonces 13 años de edad, fue violentada de 

Fernando N.
El hoy sentenciado fue ubicado y aprehendido 
el 14 de enero de 2020 por elementos de la 
Agencia Estatal de Investigación que dieron 
cumplimiento al mandamiento judicial en su 
contra. Con las pruebas obtenidas por la Fiscalía 
de Puebla, la autoridad judicial determinó 
imponerle a Fernando N. una pena de 10 años 
de prisión y la condena de la reparación del daño 
moral en favor de la afectada.  REDACCIÓN

Abandonan do cadáveres 
en Huejoztingo
Los cadáveres de dos hombres fueron 
localizados  en la junta auxiliar de Santa Ana 
Xalmimilco, comunidad perteneciente a 
Huejotzingo. La zona fue acordonada en espera 
de la Fiscalía General del Estado, quien será la 
dependencia encargada del levantamiento de 
los cuerpos.
De la información preliminar se supo también 
que ambos cuerpos presentaban huellas de 
violencia, aún que no se ha determinado la 
causa real de la muerte. El hecho genero un 
despliegue importante de elementos de la 
policía municipal, estatal y la Guardia Nacional.
Lo anterior ocurrió poco después de las 14:00 
horas, cuando personas que transitaban cerca 
del puente que comunica al panteón de la 
comunidad y la colonia Los Tanques, reportaron 
a dos hombres tirados sobre la maleza.
Ante esto, autoridades, se trasladaron a la 

cuerpo de hombres de entre 25 y 30 años 
aproximadamente, los cuales no han sido 

 CAROINA GALINDO

MADRUGADA DE BALACERA EN CHIAUTZINGO, TRES 
DOMICILIOS FUERON ALCANZADOS POR LA BALAS

Avanzan los trabajos de 
instalación de nuevas cámaras 
de seguridad en Atlixco

ESTE PROYECTO 
TAMBIÉN CONTEMPLA 
LA INCORPORACIÓN DE 
12 CÁMARAS LECTORAS 
DE PLACAS EN ZONAS DE 
INCIDENCIA VEHICULAR Y 
ACCESOS DE LA CIUDAD

Atlixco, Pue. Siguiendo con las medidas 
para fortalecer la estrategia integral de 
seguridad y construir un municipio de 
paz, el Gobierno Municipal que encabeza 
Ariadna Ayala, avanza con la instalación 
de cámaras en 42 Puntos de Monitoreo 

Inteligente (PMI), por zonas estratégicas 
de la ciudad.

En varios PMI se han instalado pos-
tes con altura aproximada de 15 metros 
para la colocación de antenas que per-
mitirán enlazar al sistema de alertamien-
to inteligente al Centro Estratégico de 
Monitoreo C4 del municipio, este último 
con actuales trabajos de remodelación 
para asegurar el correcto servicio de 
proyecto que permitirá agilizar y brindar 
la atención oportuna en los llamados de 
emergencia.

Asimismo, en cada punto de monito-
reo se colocarán tres cámaras, una de 
ellas con giro de 360 grados, así como 
una alarma vecinal con botón de pánico, 

intercomunicador y audio bidireccional 
para iniciar con el protocolo de atención 
y dar paso a la llegada de los elementos 
policiales.

Este proyecto también contempla la 
incorporación de 12 cámaras lectoras de 
placas en zonas de incidencia vehicular y 
accesos de la ciudad, además, los ciuda-
danos podrán activar el sistema median-
te la aplicación móvil, Ciudadano Alerta, 
la cual funciona al encender el botón de 
pánico desde un teléfono celular.

Con estas acciones, el Ayuntamiento 
de Atlixco suma esfuerzos en la lucha por 
el combate a la delincuencia, así como la 
atención y seguridad de las familias atlix-
quenses.  PAOLA AROCHE

La madrugada de este lunes, se registraron 
balaceras en distintos puntos de  San Lorenzo 
Chaiutzingo, donde de acuerdo a los reportes 
de los vecinos, tres domicilios fueron alcanza-
dos por las balas.

Afortunadamente no se reportaron perso-
nas lesionadas, sin embargo los vecinos de-
mandan a Salvador Domínguez, garantice la 
seguridad de los vecinos de Chiautzingo.

La Fiscalía General del Estado ya tomó co-
nocimiento de este hecho,para iniciar con las in-
vestigaciones. Pese a la fuerte movilización de la 
Guardia Nacional, policías Estatales y Municipales, 
no se reportaron personas detenidas.

De acuerdo a los reportes de los vecinos, 
los disparos fueron de armas de grueso calibre 
por al menos 20 sujetos que viajaban a bordo 
de dos camionetas color blanco y azul.

Los hechos ocurrieon en tres puntos entre 
ellos el camino a San Antonio Tlatenco, el barrio 
de San Esteban y el Cornejal. Así mismo se con-

de ellas ubicada en calle Los Angeles en el barrio 
de San Esteban, fue alcanzada por las balas. 

De acuerdo a la información se sabe que 
las autoridades ubicaron en la vía pública de-
cenas de cartuchos percutidos de grueso cali-
bre y un cargador.  CAROINA GALINDO
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PACTO MUNDIAL 
MÉXICO CONVOCÓ A LAS 
EMPRESAS A SUMARSE A 
SU INICIATIVA EN FAVOR 
DE LAS MUJERES DE 
TODO EL PAÍS

Granjas Carroll de México (GCM) participó 
en el Encuentro de Sostenibilidad Empre-
sarial del Pacto Global de la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU), en donde 
reconoció la aportación femenina al crec-

con los Principios para el Empoderamiento 
de las Mujeres.

Mayra Fritsche García, Directora Ejec-
utiva de la Fundación GCM y líder de Re-

-
bólica de adhesión a los principios para el 
Empoderamiento de las Mujeres (WEP’s) y 

-
jetivos establecidos para impulsar la par-
ticipación femenina en el ámbito laboral.

Destacó el impacto que ha tenido la 
empresa en avance en el tema, al indicar 
que en 2019 se creó el Comité de Inclusión 
e Igualdad de género, que trabaja en ini-
ciativas de alto impacto; también com-
partió que algunas de las granjas de la 
empresa porcícola son lideradas y mane-
jadas solo por mujeres, que han generado 
alianzas con el Instituto Veracruzano de la 
Mujer (IVD) y que, actualmente, cuentan 
con procesos para reclutamiento y selec-
ción de talento femenino, acompañado de 
programas de capacitación y escalamiento 
a niveles directivos. 

“Somos parte de la primera generación 
de empresas participantes de la iniciativa 
Target Gender Equality, del Pacto Mundial 
de las Naciones Unidas en México; nos su-
mamos a las más de 300 empresas de 19 

países que trabajan en conjunto, empre-
sas comprometidas que abordan los  ob-
stáculos que impiden el empoderamiento 
económico de las mujeres y contribuyen a 
la consecución del Objetivo de Desarrollo 
Sostenible 5.5, que aboga por la partici-
pación plena y efectiva de las mujeres y la 
igualdad de oportunidades en el liderazgo 
para 2030”, detalló Fritsche García. 

Al adoptar estos principios globales, 
Granjas Carroll de México aporta al desar-
rollo de una economía sólida, generando 

acciones para que exista equidad de géne-
ro en un sector tradicionalmente mascu-
lino, como lo es la producción porcícola, 
siendo un agente de cambio.

-
portantes empresas como Arca Continen-
tal, Baker & Mckenzie, Cemex, Citibana-
mex, Galicia Abogados, Grupo Financiero 
Banorte, FEMSA y Ripipsa, entre otras. 

En 2012 GCM se adhirió al Pacto Glob-
al de las Naciones Unidas, diseñando es-
trategias que aporten a los 10 Principios 

y reconociendo la importancia de generar 
valor a través de la sostenibilidad.

Los Encuentros Empresariales por la 
Sostenibilidad forman parte de las activi-
dades que Pacto Global México, impulsado 
por las Naciones Unidas, realiza para con-
gregar a los sectores empresariales, even-
tos que se han llevado a cabo previamente 
en Guadalajara, Mérida y Tijuana, involu-
crando a empresas de todos los tamaños y 
sectores al movimiento global de sostenib-

Jóvenes derraparon 
en moto uno quedó 
inconsciente y otro 
perdió una pierna

Los jóvenes circulaban sobre la carretera 
estatal Guadalupe Victoria-Tlachichuca 
y por el exceso de velocidad derraparon 
varios metros

Guadalupe Victoria, Pue. Dos adolescentes, 
Giovanni N. y Guillermo N., ambos de 16 
años de edad, sufrieron terrible accidente en 
motocicleta, uno quedó inconsciente y otro 
perdió una pierna.
Los jóvenes circulaban sobre la carretera estatal 
Guadalupe Victoria-Tlachichuca a la altura de río 
Valiente-Las Capillas cuando derraparon con la 
motocicleta.
Al lugar llegaron elementos de la Policía Estatal 
y personal de Protección Civil para brindar los 
primeros auxilios, estabilizaron a los menores 
y los trasladaron de emergencia al Hospital 
General de Ciudad Serdán. Ambos jóvenes 
heridos son originarios de Los Álamos Santa 
Cecilia Tepetitlán.
Fue el exceso de velocidad lo que ocasionó que 
perdieran el control de la moto y derraparan 
sobre el pavimento mojado.  LUZ MARIA ZAYAS

En Serdán, niños de 5 a 11 años reciben vacuna contra Covid-19

También se aplicará la primera dosis 
de 18 años en adelante, cuarta dosis de 
60 años y más, cuarta dosis personal 
de salud de la marca Cansino   

Ciudad Serdán, Pue- Este lunes des-
de las 07:00 de la mañana, aproxima-

aplicarán a pequeños de 5 a 11 años de 
edad en Ciudad Serdán, por lo que pa-

dres de familia y tutores se formaron con 
los pequeños para recibir el biológico.

Los menores debían cumplir con los 
requisitos como Curp, expediente de 
vacunación, comprobante de domicilio, 
carta responsiva, INE del tutor, informó 
Román Bartolo, delegado de Bienestar.

Lourdes, madre de familia, dio a 
conocer que está más tranquila, para 
proteger a su hijo y a sus compañeros 
ante el regreso a clases, por lo que el 
pequeño Jonathan con lágrimas en los 
ojos indicó que le dolió poquito el pi-
quete.

Es importante mencionar que, tam-
bién se aplicará la primera dosis de 18 
años en adelante, cuarta dosis de 60 
años y más, cuarta dosis personal de 
salud de la marca Cansino, con su do-
cumentación completa.

Por último, lo que fue notable es 
la respuesta de las madres de familia, 
así como de los jóvenes de 18 años en 
adelante, mientras que fue poca la par-
ticipación en personas adultas en este 
primer día, recordemos que faltaron 
dos más.  LUZ MARIA ZAYAS
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A pesar de que durante la últi-
ma semana dirigentes y diver-
sos militantes del PAN y del 
PRD han criticado la postura 

del PRI y anunciado la suspensión de 
la alianza Va por México, líderes priistas 
negaron este lunes que dicha coalición 
esté en riesgo por su apoyo a una pro-
puesta para extender hasta 2028 el des-
pliegue de soldados y marinos en tareas 
de seguridad pública.

El dirigente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno, y el coordinador 
parlamentario priista en la Cámara de 
Diputados, Rubén Moreira, insistieron 
este lunes en defender esta iniciativa, 
presentada por la diputada Yolanda de 
la Torre, bajo el argumento de que es 

crimen.
Por ello —aseguraron—, el tema no 

debe representar un punto de ruptura 
en la alianza con el PAN y el PRD.

“Categóricamente, por parte del PRI 
no (está en riesgo Va por México). El 
Partido Revolucionario Institucional ha 
sido el promotor siempre de las coali-
ciones. Desde hace más de 20 años ha 
sido promotor de las coaliciones”, dijo 
Moreno cuestionado al respecto durante 
una rueda de prensa.

“Nosotros no vamos a ser quienes 
rompan esa coalición”, insistió momen-
tos después.

Para el dirigente priista, una muestra 
de que su propuesta es positiva es que 
algunos gobernadores de oposición la 
han apoyado.

Sin embargo, Moreira reconoció que 
dicho respaldo no es unánime y en con-
creto criticó declaraciones recientes 
del gobernador de Querétaro, Mauricio 
Kuri, del PAN.

extender la presencia militar en las ca-
lles para combatir al crimen porque la 
Guardia Nacional aún no está lista para 
hacerse cargo de esa tarea.

Sostienen que esa extensión no sería 
“un cheque en blanco”, sino una deci-
sión revisada por una comisión bicame-
ral del Congreso.

El tema no solo ha generado tensión 
entre el PRI y sus aliados, sino también 
entre sus diputados y senadores. Al res-
pecto, Moreno dijo este lunes que los 
priistas en el Senado en su momento 
tendrán que tomar su decisión sobre 
esta propuesta.

La Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Cámara de 
Diputados está citada mañana martes 
a las 9:00 horas para discutir y votar 
el asunto, que al día siguiente podría 
llegar al pleno de San Lázaro.
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Pese a quejas de PAN y PRD, el Pese a quejas de PAN y PRD, el 
PRI niega que Va por México esté PRI niega que Va por México esté 

en riesgo: “No vamos a ser quienes en riesgo: “No vamos a ser quienes 
rompan esa coalición”rompan esa coalición”

EL DIRIGENTE DEL PARTIDO, ALEJANDRO MORENO, Y EL COORDINADOR DE LOS EL DIRIGENTE DEL PARTIDO, ALEJANDRO MORENO, Y EL COORDINADOR DE LOS 
DIPUTADOS FEDERALES, RUBÉN MOREIRA, INSISTIERON EN QUE SU PROPUESTA DIPUTADOS FEDERALES, RUBÉN MOREIRA, INSISTIERON EN QUE SU PROPUESTA 
DE QUE SE AMPLÍE A 2028 EL DESPLIEGUE MILITAR EN LAS CALLES ES POSITIVA DE QUE SE AMPLÍE A 2028 EL DESPLIEGUE MILITAR EN LAS CALLES ES POSITIVA 

PARA LA SEGURIDAD PÚBLICA.PARA LA SEGURIDAD PÚBLICA.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO




